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ACTA SESIÓN ORDINARIA N°158 DEL CONCEJO MUNICIPAL DE VILLA ALEMANA.

DE FECHA 05 DE MARZO DEL 2021, MEDIANTE VIDEO CONFERENCIA.

Siendo las 10 horas con 40 minutos, el Alcalde, en nombre de Dios abre la sesión

número 157 del Concejo Municipal. Esta sesión es transmitida a través de las distintas

plataformas digitales. Asisten los concejales, señor Antonio Barchiesi Ferrari, señor

Claudio De La Horra Donoso, señor Raúl Alvear Guerra, señora Carolina Pfaff Rojas,

señor Raúl Bustamante Bertoglio, señorita Juana Tapia Gaete, señor Marcelo

Valderrama Magna y señor Alvaro Brauchi González.

Asisten la señora Francisca Navarro Moyano, Administradora Municipal y los

Directores señora Florina Muñoz San Martin, Directora de Rentas Municipales: señora

Evelyn Salas Orellana, Jefa de Gabinete (S); señor Marcelo Paredes Romero, Director

de Administración y Finanzas; señor Jorge Jorquera Ortiz, Director de Obras

Municipales; señor Jorge Torres Jaña, Director del Departamento Jurídico (S); señor

Garlos Aguirre Asencio, Secretario Comunal de Planificación (S); señor Fernando

Hudson Soto, Secretario General de la Corporación Municipal para el Desarrollo Social

de Villa Alemana; y señor David Toloza Ferreira, Director del Área de Salud Municipal.

I. CUENTA DEL PRESIDENTE.

El Alcalde informa que la Unidad de Fiscalización este fin de semana trabajará

intensamente una vez más en la fiscalización del cumplimiento de la cuarentena, dado

que a partir de ayer jueves 4 de marzo, Villa Alemana estará en fase dos. Para estos

efectos habrá tres cuadrillas de inspectores municipales acompañados por una patrulla de

Carabineros. Además, el municipio solicitó a Sexta Comisaría de Carabineros que el

personal policial pueda realizar controles vehiculares aleatorios en las vías estructurantes

de la comuna para que se cumplan las medidas sanitarias a objeto de evitar el contagio

del Covid 19.

En segundo término y entendiendo que para muchos pagar el permiso de

circulación en la semana se vuelve una complicación, el municipio ha dispuesto que de
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igual forma estén habilitados los puntos de venta para la atención del público de 9:00 a

13:30 horas. Recuerda que los puntos de venta son el Edificio Consistorial, en avenida

Valparaíso paradero 11 >2, Parque Rotarlo y sector El Carmen de Peña Blanca. Aclara

que los puntos de atención al público de 9 a 13:30 horas serán todos los días sábados.

En tercer lugar señala que en cuanto al proyecto de vacunación contra el Covid 19,

es importante aclarar que el pasado lunes 01 de marzo, se presentó un atraso en la

atención a profesores de la comuna debido a que la vacuna Pfelzer distribuida por el

Servicio de Salud, llegó en forma retrasada y posteriormente por una decisión ministerial,

el resto de la semana esta vacuna no fue distribuida, por lo que se inmunizó a los

docentes y a la población efectiva con la vacuna Sinovac, sin presentar ninguna dificultad.

Cabe destacar también que tenemos actualmente cinco puntos de vacunación y se

esperan aumentar a otros tres para el lunes 8 de marzo. A la fecha se ha inmunizado

cerca de 20 mil personas y desde el miércoles 3 de marzo se estará aplicando la segunda

dosis, alcanzando alrededor de 1.500 personas.

En cuarto lugar, informa que en esta semana el municipio recibió formalmente la

donación de un molino de viento que se encuentra en el paradero 11.Este símbolo de la

comuna era de propiedad de la señora Elba Garrlga, quien lo había donado al municipio

hace años atrás pero sin una firma para formalizar dicho traspaso. Por esta razón, sus

hijos solicitaron realizar dicho protocolo, comprometiendo el Municipio a que dicho molino

sea parte del patrimonio de la comuna y que no sea retirado del lugar donde hoy se

encuentra. El municipio teniendo siempre la visión de mantenerlo, el año pasado se

realizó una restauración del molino. Se agradece públicamente el gesto de esta familia y

por supuesto que hay un compromiso en el cuidado y protección del mismo. No hay que

olvidar que en cada uno de los molinos que se encuentran donados al municipio se

pondrá una placa de la familia que donó y tal como se informó la semana pasada,

confirma que en el día de ayer se subió al portal la licitación la semaforización del cruce

avenida Vicepresidente Bernardo Leighton con calle Las Acacias. Prontamente se

concretará ese compromiso con los vecinos del sector. Hace un tiempo atrás y desde

hace tiempo, se hicieron las gestiones para llegar a feliz término con el inicio de la

licitación.



36G0

II. TABLA ORDINARIA.

1. Aprobación de Incremento Presupuestario. Ord. N°89 de Dirección de

Administración y Finanzas.

El Alcalde indica que se solicita aprobación Incremento Presupuestario, Ord. N°89 de

DAF relativo a Materiales de uso o consumo, arriendos, al sector privado. Esta aprobación

de incremento presupuestario es relativa a la compra de materiales. Es un dinero que llega

de la Subdere para un proyecto del alrededor de 99 millones de pesos que se suma al

financiamiento municipal. Ofrece la palabra.

El concejal De La Horra, consulta si hay una transferencia, ya que señala al sector

privado específicamente el oficio N" 24/01. Consulta a que se refiere específicamente.

El señor Paredes informa que el año pasado se transfirieron dos remesas de la

Subdere, eso corresponde a una compensación por el tema Covid. Ya son cerca de 1200

millones que se han ejecutado. Se consideran insumos para los funcionarios y para la

sanitización de distintos lugares y además para el tema comunitario y social vinculado al I

vale de gas, veinte mil pesos para personas vulnerables que se ejecutó el año 2020.

Quedaron unas remesas el 15 de diciembre que a Subdere debía informarse el avance a

esa fecha y que a nivel nacional mandó la resolución que está en poder de los concejales,

junto al documento que mandó la Dirección de Administración y Finanzas que son 99

millones que deben incorporarse al presupuesto porque esos recursos no estaban en una

cuenta municipal, será una cuenta complementaria. La Subdere autorizó a muchos

municipios del país. En enero la resolución que aparece indicada permite que los

municipios puedan hacer ingresar al presupuesto municipal. Este ingresó las cuentas que

aparecen en el Oficio N° 89 y ai sector privado corresponde la transferencia de 20 mil

pesos a personas vulnerables. El año 2021 son alrededor de 2.500 familias.

El Alcalde somete el punto a votación;

El concejal Barchiesi, aprueba

El concejal De La Horra, aprueba

El concejal Alvear, aprueba
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La concejala Pfaff, aprueba

El concejal Bustamante, aprueba

La concejala Tapia, aprueba

El concejal Valderrama, aprueba

El concejal Brauchi, aprueba

El Alcalde, aprueba

Se acuerda por unanimidad de los Conceiales v con el voto favorable del

Alcalde, aprobar un Incremento en el Presupuesto Municipal vigente, contenido en

el Ord. N°89 de fecha 26 de febrero de 2021. emitido por la Dirección de

Administración v Finanzas, que es del siguiente tenor:

INCREMENTO

TIT. SUBT. ITEM.

ASIGNACIÓN
DENOMINACIÓN INGRESA $ EGRESAS

DEL

115.05.03 De Otras Entidades Públicas 99.611.220

AL

215.22.04

215.22.09

215.24.01

Materiales de uso o consumo

Arriendos

Al Sector Privado

39.611.220

6.000.000

54.000.000

TOTALES 99.611.220 99.611.220

2. Aprobación de modificación del Artículo 15° de la Ordenanza Municipal para

determinar tarifas de aseo exenciones parcial y total.

El Alcalde se requiere aprobar esta modificación del vencimiento de la primera

cuota año 2021, con la finalidad de que esta primera cuota de los derechos de aseo

domiciliario tenga como vencimiento el 31 de Mayo del 2021.

El concejal De La Horra, le parece muy bien todo lo que hay en beneficio justamente

de los ciudadanos, los cuales en general están en una situación económica compleja. En

la semana circuló con un documento digital ya sobre todo en las redes sociales, donde se

plantean los casos de excepción del pago de aseo y en una de las condicionantes que le
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gustaría que después Departamento Jurídico pudiese remitir un documento explicando

esta situación. Se planteaba que las casas que no pagaban contribuciones no pagarían el

servicio de aseo. Esta es una consulta que han hecho muchos concejales queriendo

saber si eso es cierto o no. consulta si esto emanó del municipio, es necesario generar

esa aclaración pues muchas veces se genera una falsa expectativa en los vecinos, que

finalmente se puede culpar al municipio. Solicita si el Departamento Jurídico y la Dirección

de Rentas, elaboren un documento explicando claramente cuáles son los casos reales

en donde se puede postular a esta exención en este caso el servicio de aseo y no caer en

información que no es ciento por ciento verdadera.

El Alcalde plantea que constantemente está escuchando informaciones que no son

reales con respecto a la comuna, que vienen de cualquier lado. Cree que lo que tiene que

ocurrir es que las personas se informen directamente donde quienes tienen información

real y esto es en el municipio. Le consultaron sobre si iba a estar o no iba a estar abiertas

las botillerías y resulta que esa información realmente el municipio la puede dar, pero ya

había la posibilidad que se analizará. En el municipio está toda la información real. Si se

empieza a hacer aclaraciones sobre todo lo que se escribe en las redes sociales, se

terminara trabajando para ello. Indica que lo mejor ante esta causa, una sola respuesta,

cualquier duda o queja igual se está atendiendo, la dirección de rentas no ha parado de

atender y esas consultas las hacen todos los días. Quiere que cuando sea algo más

puntual, los concejales tengan una información. Hay que trabajar con documentos

oficíales.

El concejal De La Horra, manifiesta que se ocupa el nombre del municipio. Por eso,

en realidad, más allá que puedan haber noticias falsas, promesas demagógicas pero cree

que cuando se ocupa el nombre del municipio, al menos está penado por la ley en todos

los canales formales e informales, que pueden ser el mismo Facebook del municipio. La

aclaratoria evitará la concentración de personas en la municipalidad.

El Alcalde somete el punto a votación:

El concejal Barchiesi, aprueba

El concejal De La Horra, aprueba

El concejal Alvear, aprueba
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La concejala Pfaff, aprueba

El concejal Bustamante, aprueba

La concejala Tapia, aprueba

El concejal Valderrama, aprueba

El concejal Brauchi, aprueba

El Alcalde, aprueba

Se adoptó por unanimidad de los Conceiaies v con el voto favorable del

Aicalde. el siguiente acuerdo:

■  Modificar el Artículo 15° de la Ordenanza Municipal sobre Condiciones

Generales para Determinar Tarifas de Aseo. Exenciones Parcial v Total, en

términos de indicar que el vencimiento de la V cuota de aseo domiciliario

2021. es para el 31 de mayo de 2021.

3. Autorización para cancelar en el mes de Marzo la 1° cuota del Programa

Mejoramiento de la Gestión 2021.

El Alcalde explica que se solicita esta modificación en atención a cumplimiento de

objetivos institucionales y metas de desempeño colectivo por áreas de trabajo

equivalentes al valor acumulado a los meses de enero a marzo.

El concejal De La Horra desea hacer una aclaración en este tema. Felicita que la

administración acoja esta petición sin embargo y que quede en actas, informa que el año

pasado el director del Departamento Jurídico realizó una consulta telefónica a la unidad

jurídica de la Contraloría quien señalo que debía darse tres condiciones para esto. La

primera es que las metas se hayan cumplido, cosa que se hizo. En segundo término que

se pague hasta el mes correspondiente, es decir, enero, febrero, marzo situación que

también se cumple y finalmente que lo apruebe el Concejo Municipal que estima que

también se va a cumplir. Desde ya aprueba.

El Alcalde somete el punto a votación:
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El concejal Barchiesi, aprueba

El concejal De La Horra, aprueba

El concejal Alvear, aprueba

La concejala Pfaff, aprueba

El concejal Busíamante, aprueba

La concejala Tapia, aprueba

El concejal Valderrama, aprueba

El concejal Brauchi, aprueba

El Alcalde, aprueba

Se acuerda por unanimidad de los Conceíales y con el voto favorable del

Alcalde, autorizar la cancelación en el mes de marzo de la primera cuota del

Programa de fVIeioramiento de la Gestión Municipal 2021.

4. Autorización para declarar morosidad incobrable y castigo contable según lo

indicado en el Art. N° 66 de Ley N°3.063 que establece Normas sobre Rentas

Municipales.

El Alcalde señala que esta autorización es para declarar incobrables deudas

pendientes de derechos de aseo y patentes, habiendo transcurrido cinco años desde que

hicieron exigibles y se castiguen de la contabilidad.

El Alcalde somete el punto a votación:

El concejal Barchiesi, aprueba

El concejal De La Horra, aprueba

El concejal Alvear, aprueba

La concejala Pfaff, aprueba

El concejal Bustamante, aprueba

La concejala Tapia, aprueba

El concejal Valderrama, aprueba

El concejal Brauchi, aprueba

El Alcalde, aprueba
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Se adoptó por unanimidad de los Concejales v con el voto favorable del

Alcalde, el siguiente acuerdo:

•  Aprobar para los efectos de lo establecido en el Artículo 66 de la Lev de

Rentas Municipales, la declaración de incobrabilidad de los derechos de

aseo domiciliario correspondiente a los años 2002 al 2014 v de patentes

municipales al 31 de diciembre de 2014. castigando su monto total

nominal de $3.083.241.949 de la contabilidad municipal, según se indica

a continuación:

1. Detalle morosidad de Aseo Domicilio

Detalle años para castigo contable

AÑO
N® DE

ROLES

VALOR

NETO
IPC INTERÉS

VALOR

TOTAL

2002 4.311 23.466.892 18.113.758 135.962.574 177.543.224

2003 9.665 34.971.042 25.463.232 188.900.890 249.335.164

2004 11.091 38.676.844 27.746.984 195.752.136 262.175.964

2005 6.955 28.543.322 19.466.082 134.051.631 182.061.035

2006 5.213 18.283.022 11.118.021 76.028.888 105.429.931

2007 6.339 32.773.019 18.044.636 122.324.568 173.142.223

2008 8.164 45.550.455 19.370.242 144.584.991 209.505.688

2009 8.895 52.289.195 20.640.624 149.280.231 222.210.050

2010 9.954 59.621.075 22.393.387 153.124.194 235.138.656

2011 11.134 71.151.631 23.640.758 159.366.973 254.159.362

2012 12.665 82.174.546 23.994.292 159.591.426 265.760.264

2013 13.409 90.846.205 24.590.444 152.796.510 268.233.159

2014 11.323 78.649.740 16.808.243 109.116.668 204.574.651

TOTAL

GENERAL
119.118 656.996.988 271.390.703 1.880.881.680 2.809.269.371

2. Detalle morosidad por patente municipal

Detalle de morosidad de patente para castigo contable

MONTO DEUDA

NETA
MONTO IPC

MONTO INTERÉS
PENAL

MONTO TOTAL

DEUDA EN $

96.796.135 23.156.538 154.019.905 273.972.578
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5. Aprobación adjudicación de Propuesta Publica N''57/2020 denominada

"Construcción de Red de Agua Potable y Alcantarillado Viñas Fundo El

Bosque, Etapa 1, Villa Alemana".

El Alcalde informa que esta propuesta está relacionada con un proyecto de agua

potable y alcantarillado para un sector de Viñas Fundo el Bosque, primera etapa y se

propone adjudicar al oferente EMOJ CONSULTORES SPA, el cual obtuvo un puntaje total

de 9.35, por un monto de $122.135.000.- Impuesto Incluido y un plazo de ejecución de

400 días corridos.

El concejal De La Horra, felicita este proyecto, cree que es una de las buenas

cosas que se ha hecho.

El concejal Alvear expresa que es sumamente gratificante votar. Esta seguro que

las palabras del concejal De La Horra, son una señal y comparte que están formando

parte del concejo municipal desde hace un tiempo. Algunos concejales no van a la

reelección por disposición legal y otros por opción. Se conocemos y se ha vivido en torno

a unas de las demandas históricas que ha tenido este sector de Villa Alemana, en este

caso, uno de los dolores pendientes que tenía por resolver como es la construcción de la

red de agua potable en el sector Viñas Fundo El Bosque, pensando que esta es la

primera etapa y queda un paso tremendo para seguir avanzando. Se imagina que

muchos de las personas que hoy día están en campaña en el escenario electoral han

conocido la situación de Viñas Fundo el Bosque y esto es una gran noticia, siendo

también una buena noticia para quienes van a asumir ahora. Solamente quiere decirles

que todos los concejales se sienten muy alegres de poder votar este punto

favorablemente.

La concejala Pfaff, también quiere manifestar que ha sido testigo de esta demanda

por más de 30 años, agradece a quienes trabajaron en esto, a los funcionarios y a todos

quienes intervinieron, un gran abrazo a los vecinos y es esperanzador que este proyecto

se concrete.

El concejal Valderrama se suma a las felicitaciones y recoge las palabras que han

dicho los concejales. Para él es un orgullo que en este período se haya logrado y que en
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este concejo se esté votando hoy la aprobación del proyecto. Como bien señalaban los

concejales, esta es una situación histórica de un asentamiento de vecinos que llegan van

allí por allá por la década del año 70 o bastantes más antiguos. Se siente y orgulloso que

hoy dia este tema se apruebe. Se suma a las felicitaciones a los dirigentes que han

pasado históricamente por este anhelo. Recuerda a doña Iris Ramos que ya no está

acompañando y que también dio una lucha bastante fuerte en su minuto por lograr

beneficios para los vecinos del sector de Las Cabras. Obviamente también aprobará,

felicita también al equipo que no bajo los brazos. Felicita la gestión a los dirigentes

vecinales. Seguramente están viendo este video y que como decía también un colega

concejal, es la primera etapa y el inicio esperanzador para que finalmente este proyecto

se concrete con un lindo desarrollo para este sector que tanta falta le hace.

El Alcalde agradece y expresa que siempre existió la preocupación de entregar a

las personas que residen en el sector y que tanto lo merecen y que hubo muchas

promesas. Las promesas se cumplen porque son deudas y las deudas se pagan. Está

muy feliz. Envía saludos a los dirigentes, Claudio, Francisca, Luzmira, Denis que al igual

que la dirigente que citó el concejal Valderrama, han trabajado históricamente, es una

maravilla y se siente muy satisfecho, muchas gracias.

El Secretario Municipal subrogante, indica que el quorum corresponde a dos tercios

del Concejo, es decir, seis votos favorables.

El Alcalde somete el punto a votación:

El concejal Barchiesi, aprueba

El concejal De La Horra, aprueba

El concejal Alvear, aprueba

La concejala Pfaff, aprueba

El concejal Bustamante, aprueba

La concejala Tapia, aprueba

El concejal Valderrama, aprueba

El concejal Brauchi, aprueba

El Alcalde, aprueba
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Reguiriéndose un quorum especial de 2/3 del concejo, es decir seis (6) votos

favorables, se adoptó por unanimidad de los Concejales v con el voto favorable del

Alcalde, el siguiente acuerdo:

■  Adjudicar la Propuesta Pública Pública N'*57/2020 denominada

"Construcción de Red de Agua Potable y Alcantarillado Viña Fundo El

Bosque. Etapa 1. Villa Alemana", al oferente ElVlOJ Consultora SpA. Rut

N°76.956.190-0. por un monto total de $122.135.000.- Exento de IVA v con un

plazo de ejecución de 400 días corridos, a contar de la fecha de Reunión de

Inicio del Diseño, la que será convocada por la contraparte municipal.

6. Entrega a los señores concejales de Ord. N°155 de la Secretaría Comunal de

Planificación, mediante el cual se informa que en el periodo del 22 y el 28 de

Febrero del 2021, se realizaron adjudicaciones y contrataciones directas a

través dei portal www.mercadopubIico.cl, que se indica en pianiiías adjuntas.

Se informa que los antecedentes señalados precedentemente fueron enviados a los

señores concejales con la Tabla.

7. Autoriza entrega de comodato Club Deportivo La Paimiila.

El Alcalde explica que este comodato para el Club Deportivo La Palmilla

corresponde a cancha de fútbol de propiedad municipal de 12.400 m2 ubicada a un

costado de Autopista Troncal Sur por un plazo de treinta años.

Posteriormente, consulta a los señores concejales si promueven el incremento de

los años de concesión del comodato a 40 años.

Ningún concejal se manifiesta.

El señor Alcalde, consulta si se extiende por un periodo de 50 años, donde todos los

concejales se manifiestan a favor de este incremento.
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El Alcalde somete el punto a votación:

El concejal Barchiesi, aprueba

El concejal De La Horra, aprueba

El concejal Alvear, aprueba

La concejala Pfaff, aprueba

El concejal Bustamante, aprueba

La concejala Tapia, aprueba

El concejal Valderrama, aprueba

El concejal Brauchi, aprueba

El Alcalde, aprueba

Se adoptó por unanimidad de los Concejales y con el voto favorable del

Alcalde, los siguientes acuerdos:

■  Aprobar la entrega en comodato al Club Deportivo La Palmilla, por un plazo de

50 (cincuenta) años, el inmueble de propiedad municipal, ubicado ai costado sur

de la via Troncal Sur, comuna de Villa Alemana, lugar donde se emplaza, en el

primer nivel, una cancha de fútbol; inmueble que tiene una superficie

aproximada de 12.400 metros cuadrados: dicho inmueble forma parte en mavor

extensión de la inscripción de Foias 15 N°15 del Registro de Propiedad del

Conservador de Bienes Raíces de Villa Alemana del año 1984.

■  El inmueble entregado en comodato, será destinado para la realización de

diversas actividades deportivas en él, dotándolo de instalaciones sanitarias para

la práctica deportiva atendida la emergencia sanitaria v beneficiar a todos a los

deseen practicar deportes, incluida las 10 divisiones.

■  Corresponderá a la Unidad de Asesoría Jurídica, redactar el contrato respectivo,

estando facultada para incorporarle todas aquellas cláusulas que meior

resguarden los intereses Municipales".
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8. Autoriza comodato Club Unión La Frontera y Club Deportivo Culturai y

Recreativo Juventud Galaxia. Se adjunta proyecto de acuerdo elaborado por el

Departamento Jurídico.

El Alcalde explica que este comodato para el Club Deportivo Juventud Galaxia

corresponde a cancha de fútbol de propiedad municipal de 13.500 m2 ubicada a un

costado de Autopista Troncal Sur por un plazo de treinta años.

El concejal Claudio De La Horra, estima que esto va más allá de poder incrementar

los años respecto del comodato, esto no se había dado antes de entregar comodatos a

dos instituciones, existe un problema de cantidad de canchas y se hará lo que sea viable.

Respecto de esto propone autorizar al Departamento Jurídico para haga una reunión con

la Comisión de Deportes, con el fin de ver la posibilidad de generar un reglamento, entre

las dos instituciones para el uso del de las canchas.

La concejala Pfaff, plantea que sería bueno que se generen normas para la

tranquilidad de todos quienes quieran practicar deporte.

El Alcalde manifiesta que el señor Torres Director del Departamento Jurídico le

informa que este tema que adjuntarse en la entrega del comodato.

El concejal Valderrama se suma a la inquietud del concejal De La Horra, respecto al

tema de Reglamento, es fundamental tener una reunión con la Comisión de Deportes,

incluido el jefe de la Unidad de Deportes, pues entiende qué esto se ha conversado con

los dirigentes deportivos. Su inquietud es si estos dos clubes son dos soluciones

distintas, tienen distinta programación de fútbol y sesiones. Entonces, en ese ámbito le

preocupa que no se disponga de una buena información. Solicita también algunos

representantes del fútbol se incorpore a las reuniones.

El Alcalde manifiesta que se trabajado con el jefe de Deportes. He tenido reuniones

con los dirigentes en el gimnasio Luis Cruz Martínez que lo han citado e ha invitado a

participar. El tema legal se trabajado en el municipio. En las reuniones estaban todos

presentes y de acuerdo. Lo que si falta es el Reglamento de uso que se elaborará.
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El Alcalde señala que esto es histórico sobre la cantidad de canchas que se han

entregado a los clubes, consulta a los concejales quienes se manifiestan en favor de

otorgar el comodato por un periodo de 50 años.

El Alcalde somete el punto a votación:

El concejal Barchiesi, aprueba

El concejal De La Horra, aprueba

El concejal Alvear, aprueba

La concejala Pfaff, aprueba

El concejal Bustamante, aprueba

La concejala Tapia, aprueba

El concejal Valderrama, aprueba

El concejal Brauchi, aprueba

El Alcalde, aprueba

Se adoptó por unanimidad de los Conceíales v con el voto favorable del

Alcalde, los siguientes acuerdos:

■  Aprobar la entrega la entrega en comodato al "Club Deportivo Unión la

Frontera" v "Club Deportivo Cultural v Recreativo Juventud Galaxia", por un

plazo de 50 (cincuenta) años, del inmueble de propiedad municipal, ubicado al

costado sur de la vía Troncal Sur, comuna de Villa Alemana, lugar donde se

emplaza, en el segundo nivel, una cancha de fútbol: inmueble que tiene una

superficie aproximada de 13.500 metros cuadrados: dicho inmueble forma

parte en mavor extensión de la inscripción de Polas 15 N°15 del Registro de

Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de Villa Alemana del año 1984.

■  El inmueble entregado en comodato, será destinado para la realización de

diversas actividades deportivas en él.

■  Corresponderá a la Unidad de Asesoría Jurídica, redactar el contrato

respectivo, estando facultada para incorporarle todas aquellas cláusulas que

meior resguarden los intereses Municipales".
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NI. CUENTA DE COlVllSIONES.

No hay

IV. HORA DE INCIDENTES.

Concejal Raúl Alvear Guerra:

1.- Situación de vacunación de personas con enfermedades crónicas:

Se refiere al caso de una adolescente de Villa Alemana de diecisiete años de

nombre Amaranta que es enferma crónica y necesita la vacuna Pfizer no ha logrado

conseguirla acudiendo a distinto lugares de vacunación donde le han dicho que no está

disponible y llegará la próxima semana por que la prioridad es para la segunda dosis. Es

importante una solución en el menor tiempo posible.

El Alcalde solicita al concejal Alvear que le remita los antecedentes de Amaranta

para efectuar la gestión pertinente.

La concejala Pfaff indica que según información de Minsal, los pacientes crónicos

serán vacunados la próxima semana.

Concejal Claudio De La Horra Donoso

1) Solicitud de reunión con empresa que realiza el estudio para modificación del

Plan Regulador Comunal v Director de Obras:

Señala la necesidad de sostener una reunión con la consultora que realiza el

estudio para las modificaciones del Plan Regulador Comunal para plantearle ciertas

situaciones, poder fijar la fecha y evidentemente también con el Director de Obras señor

Jorge Jorquera. Reitera que no desea una reunión forma!, más bien una conversación

donde él le pueda entregar algunos insumes para el desarrollo del estudio.

El Alcalde informa que está dada la instrucción a la Dirección de Obras para que

coordine y se comunicará con él y con los concejales cuando sea pertinente o en la etapa

que corresponda.
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A continuación el Alcaide menciona que el doctor Toloza solicito la palabra, por lo

que pide autorización al concejo para que pueda intervenir

El concejo autoriza la intervención solicitada.

El doctor Tolosa agradece a Alcalde y concejales e indica que solamente es para

aclarar que efectivamente tienen ahora cinco centros y son Polideportivo, Luis Cruz

Martínez, Logia en calle Carmen y dos capillas mormonas. A partir del lunes abrirán tres

capillas mormonas más. Se llega a ocho más la iglesia La Asunción, gracias a Dios no ha

habido ninguna aglomeración en ninguno de los centros, las personas están sentados

tranquilas y se cuenta con un vehículo, un micro bus ante un evento en un lugar se

aglomere un poco más de gente. Se ofrece la posibilidad de traslado a otro centro y de

ahí volver nuevamente al lugar de origen, especialmente desde Gimnasio Luis Cruz

Martínez trasladando a la capilla mormona, al Polideportivo y después la les trae

nuevamente al lugar de origen. En ese sentido no se tiene mayores problemas y con los

tres recintos nuevos se conseguirá mayores espacios, en la calle Buenos Aires da la

cobertura a todo el sector poniente. Obviamente que esto se ha provocado a partir de la

entrega de los colegios, los cuales habían iniciado este proceso para tranquilidad de los

concejales. Respecto de la vacuna Pfezier, la distribución la hace el Servicio de Salud

quien da la instrucción del retiro en la mañana y luego en las tardes, se devuelve las que

puedan sobrar, esto es diario. El número de vacunas entregadas hasta la fecha es de

1.648 Pfeizer, de estas 1.390 fueron administradas a los profesores y al personal de

educación y 258 en aquellas personas que padecen especialmente diálisis y trasplantado,

que fue la orden ministerial. A los profesores se les ofreció también la otra alternativa de

vacunarse con Sinovac, 721 profesores que decidieron vacunarse con Sinovac y el resto

se encuentra a la espera que llegue la vacuna Pfeizer al día siguiente o cuando se

indique. Hay 2.111 personas de educación a la fecha vacunada, tanto con Sinovac como

con Pfezier. No se maneja información y eso dependerá que el Servicio de Salud diga,

por ahora son las personas trasplantadas, dializadas y aquellos pacientes con cáncer en

tratamiento. A partir del día lunes los con comorbilidades y los pacientes crónicos también

están programados por edad. Los pacientes crónicos de cincuenta y ocho años van a ser

vacunados en el resto de la semana y que con eso se puede dar un poco de medicación.
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El Alcalde solicita dar urgencia a esa adolescente citada por ei concejal Aivear y ver

como se aporta a la solución.

El doctor Toloza, le indica al Alcalde que debe ajustarse a las indicaciones

ministeriales.

El Alcalde expresa que traspasará la información que le enviará el concejal y que

sea él quien determine de acuerdo a lo que corresponda.

2) Solicitud de respuesta a consulta realizada por la Comisión Deportes a la

Administración, respecto del provecto de construcción de sede v espacio

deportivo para ANFA Peñablanca:

Ei concejal De la Horra expresa que requiere una respuesta oficial pues en época

de elecciones circulan distintas informaciones.

El Alcalde informa que anteayer habló con el presidente y tuvo una reunión ayer por

que el proceso de licitación, la cual se está preparando. Le hará llegar el documento.

3) Retroceso a fase dos v clases presenciales:

Indica que se retrocedió como se dice hoy día del paso a paso a fase dos y no se

discutirá las causas. Aprovechando que está el doctor Toloza, lo mencionó la concejala

Pfaff, como presidenta de la Comisión de Salud y está el señor Hudson, estima que hay

que revisar el hecho de la vuelta a ciases, se ha conversado con distintos concejales en

forma personal. No sabe si hay otra comuna en fase dos que vuelva a clases. De hecho.

Agradece la buena voluntad y las gestiones que hace el doctor Toloza y la buena voluntad

de instituciones como la Logia Masónica, la Iglesia Católica en la Capilla La Asunción,

entre otras. Se dispondrá de otros locales para seguir con el tema de la vacunación

porque si no, como estábamos haciendo los colegios volver a clases, es recintos ya no

estarán disponibles. Hay algunas situaciones que sería conveniente revisar para ver si

están las condiciones para la vuelta de los alumnos en dos semanas. También hay que

pensar en el impacto que se generará, la asistencia de profesores, asistentes de la

educación y otros trabajadores no es de carácter voluntario, cree que se debe consultar a

los apoderados y alumnos. Existe un tema que hay que verlo de la óptica de la salud

pública como decía también la concejala Pfaff, considerar lo que dijo el Colegio Médico
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hace meses atrás que se tendrá un rebrote ya que la cantidad de infectados hoy día ha

aumentado y se debe observar y revisar. A veces hay medidas que se pueden tomar. El

municipio tomó la medida antes que se pasara fase dos, no culpo de la situación de

cambio de fase fue recién ayer y no hay una bolita de cristal para adivinar. Cuando se

habla de políticas comunales en el área de la salud es por el Alcalde, bien lo ha dicho

muchas veces. Esta una pandemia que puede matar gente sobre todos los riesgos pero

cree que las cosas tienen que ser revisadles y observables a partir de los cambios que

existen justamente en el nivel de contagio. Solicita al Alcalde revisar esta situación para

no exponer a profesores, a los técnicos en educación y a todo el personal que trabaja ahí,

solamente tienen una vacuna. Estima que eso no los protege, conversar con el doctor

Tolosa y con la Directora de Educación, con los profesores, con los alumnos mediante

una mesa de trabajo pus el costo puede ser mayor que el beneficio. Agradece la

paciencia y el tiempo que dispuso para exponer esta situación.

El Alcalde quiere entregar inmediatamente la información pues la situación cambia

día a día y es una cuestión que evoluciona posteriormente. No era por ahí. Hay que irse

por este otro lado y estar constantemente evaluando. Es una palabra que es el diario vivir

de todos los organismos que están hoy día trabajando respecto al tema de la pandemia.

Ahora tiene entendido que una de las cosas que se planteaba, ayer conversaba con el

señor Hudson en su casa a las 20 horas y se analizaba la posibilidad de iniciar ya

seriamente con posterioridad al 15 de marzo las clases presenciales. Entiende que se

evaluó eso y solicita que señor Hudson exponga.

El señor Hudson expresa que desde la Dirección de Educación Municipal esta

materia está integrada en cada una de las comunidades educativas, Son ellos, los

distintos actores, los que deben tomar la decisión. Es decir, hoy en día, cada apoderado,

si así lo estima pertinente, puede enviar voluntariamente a sus hijos a clases

presenciales. Ese es un derecho que le asiste al estudiante. Por otra parte, los padres

también están obligados a enviar a sus hijos a recibir el servicio educativo. Sin embargo,

la autoridad nacional estableció que esa obligación está suspendida en cuanto a la

obligatoriedad y por eso es voluntaria.

El concejal De La Horra, entiende lo que expresa el señor Hudson y el Alcalde pero

insiste en tres puntos. En primer lugar, la ventaja con voluntariedad desde el punto de
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vista de padres y alumnos no es de los trabajadores. Los trabajadores no han recibido la

vacuna. En segundo aspecto es el tema de la vuelta a segunda fase. En tercer término

cree que ahí es donde está ei gran tema que es la salud pública se podría decir que no

esto no es democrático pero a veces las cosas hay que hacerlas de formas distintas pues

con todo ei respeto hacia los padres y apoderados que puedan tomar la decisión en

cuanto a sus alumnos, el tema de salud pública tiene que analizarse.

El Alcalde agradece ai concejal De la Horra y entendió el mensaje. Igualmente se

seguirá trabajando como se ha hecho durante todo este tiempo.

El concejal De La Horra señala que en las comunas vecinas determinaron que el

inicio del año escolar partiera ei 15 de abril por lo mismo y no están en fase 2 y la idea es

querer ayudar si lo tienen a bien, porque solamente es una proposición y tiene la

obligación de expresarla también como autoridad elegida por el pueblo de Villa Alemana.

El Alcaide agradece al concejal De La Horra y procede a cerrar la sesión a las once

horas y cincuenta y cinco minutos.

SERGiq CASTRO QUI^OZ
Secretario Municipal Subrogante

ROBERTO VASQUEZ HIDALGO

Secretario de Actas


